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题目：何等佳美的脚踪 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。目前我们正在研读新约的罗马书。这次我们

继续看第十章。 
 

现在，保罗再一次表明他对于肉身的以色列同胞们的爱和希望他们得救的心意。 

 

罗马书第十章第 1 和 2 节说： 

10:1 弟兄们，我心里所愿的，向 神所求的，是要以色列人得救。 

10:2 我可以证明，他们向 神有热心，但不是按着真知识； 

  

他们都是对神有热心，是的，但是他们这种热心不是出于真正对神的认知。 

 

罗马书第十章第 3 和 4 节说： 

10:3 因为不知道 神的义，想要立自己的义，就不服 神的义了。 

10:4 律法的总结就是基督，使凡信他的都得着义。 

 

保罗说到关于犹太人的事，到今天仍然是真实的。他们对神有热心，却不是出于真

正的知识。因此，你在哭墙那里看到他们祷告，他们在额头上绑着放了经文的小匣

子，带着有长繸子的披巾到哭墙去，在那里前后摇晃地祷告；他们对神实在是热

心，但不是出于对真理的认识。 

 

保罗说，犹太人所做的是不能成功的也不能成功，因为他们没有将自己交托在神的

义上。同时，经文说：『律法的总结就是基督，使凡信他的都得着义。』律法不能

使人在神面前称义，祂也不能使人成义，站在神面前。如果律法能够使人在神面前

称义，那么基督就没有必要受死了。 
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请留意今天有许多人仍旧尽力要使自己进入宽广的门。 

 

罗马书第十章第 5 到 8 节说： 

10:5 摩西写着说：「人若行那出于律法的义，就必因此活着。」 

10:6 惟有出于信心的义如此说：「你不要心里说：谁要升到天上去呢？就是要领

下基督来； 

10:7 谁要下到阴间去呢？就是要领基督从死里上来。」 

10:8 他到底怎么说呢？ 

 

这个义是在于信心。圣经上是怎么说到这个信心呢？ 

 

罗马书第十章第 8 和 9 节说： 

10:8 他说：这道离你不远，正在你口里，在你心里─就是我们所传信主的道。 

10:9 你若口里认耶稣为主，心里信神叫他从死里复活，就必得救。 

 

嘿，你想想，神使称义成爲何等简单的事啊！人总是想要将事实复杂化。人总是想

要靠着行为来称义。我们的私心是喜欢那些复杂化的事，因为如此一来，我就可以

得到某些嘉奖，在得救的事上自己也能有一份光荣，我就可以去吹嘘自己为了得救

所做的事。 

 

保罗说：「无论是现在或是永恒，都没有值得我夸口的地方了。有什么可夸口的

呢？我们的罪全部都被抹去了。」是藉着行律法吗？不是，如果我可以靠着行律法

而得救，那么就会使人们更加夸口；但是，因为我只是单单藉着在耶稣基督里的信

心而得到救恩，所以我的罪都被抺去了。「耶稣是我的主」。只要从你的心里相信

神确实使耶稣从死里复活，你就能够得救。这是离你很近的事。它甚至就在你的嘴

边；只要你承认耶稣基督是主就可以得到了。 
 

罗马书第十章 11 和 12 节说： 

10:11 经上说：「凡信他的人必不至于羞愧。」 

10:12 犹太人和希腊人并没有分别， 

 

对于保罗这位希伯来人中的希伯来人而言，他所说的是何等重要的论点啊！在犹太

人和希腊人中没有区别；这就是救恩所要表明的事实。救恩对犹太人是简单容而且

容易得到的，如同希腊人得到救恩一样简单容易。 

 

罗马书十章 12 和 13 节说： 

10:12 因为众人同有一位主；他也厚待一切求告他的人。 

10:13 因为「凡求告主名的就必得救」。 
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在讲到神要刚硬那些刚硬人的心之后，保罗接着宣称神是如何加添恩慈在那些祂要

施恩慈怜悯的人身上，这是一件很有意思的事。保罗在此说到了神的主权，他说神

已经拣选那些被拣选得以站立在神前的人。现在他又将话题一转，说：「凡求告主

名的就必得救」。 

 

现在，当你求告主的名，神不会停下来去检查名单说：「嗯，让我们看看这个人有

没有被拣选。哦，真抱歉，你的名字不在名单上。」不是这样的，无论你是谁，神

的救恩的门都向你打开。无论有没有预定，有没有拣选，无论你是谁，神都应许

你，只要你开口求告主的名，你就可以得救。你说：「哦，对于神的神圣拣选这件

事，我实在无法协调。」但是神说，任何人都可以呼求主的名。神不是呼召我协

调，祂只是叫我去相信主的名。 

 

许多年来，我曾经试着要去调和这道理，直到我是心力交瘁的地步。有一天我在办

公室里研读着罗马书这段经文，我是如此地沮丧，所以我放下圣经说「神啊，我不

能对这件事做出协调。」然后我就走出房间，因为我一直想要靠自己把这调和的事

处理好，所以我都快要疯了。当我走出房间后，神对我说：「我没有要求你去做出

协调，我只是要你相信。」所以我就相信了。我相信无论你是谁，是否有被拣选，

是否被预定，如果你愿意呼求主的名，那么你就会得救。这就是神的应许。 

  

所以我们现在有神的神圣主权，但是我们也有从人而来的回应责任。除非你呼求主

的名，否则你不能得救；但是任何人只要你呼求了主的名，你就可以得救，因此就

有了平衡点。这个平衡点绝对不会失去。但是如果你像有些人一样地走到极端上，

就是不幸的事了。他们对拣选和预定抱着如此极端的态度，以至于某些教会甚至没

有在教堂的前端摆放圣经，免得有些没有被拣选的罪人会走进来，相信了主耶稣基

督，得到救恩，因为他们并没有被预定会得救。 
  

弟兄姐妹，不要走极端。如果你坚持加尔文教义里面，关于拣选和预定论等等的极

端思想，那么你已经失去了真理的核心。真理是处于两个极端的中心位置。是的，

神是有主权。是的，神已经作出拣选和预定。是的，无论谁呼求主的名就必得救。

这些都是真理。虽然你无法将它协调、融合，它们都是真理。无论你是谁，真理就

在你身边，你所要做的事，就是呼求主的名，然后你就必定得救。接下来是一个有

趣的问题。『』 

  

罗马书第十章 14 和 15 节说： 

10:14 然而，人未曾信他，怎能求他呢？未曾听见他，怎能信他呢？没有传道

的，怎能听见呢？ 

10:15 若没有奉差遣，怎能传道呢？ 

 

现在我们来到了教会進行宣教事工的基础了。在已经得到，已经听闻，已经知道神

透过主耶稣基督的恩典，我们现在都有责任去让这个世界知道这个恩典。 
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因为如果人们不相信，怎么能够呼求主的名呢？如果人们没有听过耶稣基督，怎能

相信祂呢？如果没有人去对他们宣讲、传扬真理，也们怎么能够听到呢？如果没有

人差派宣教士，他们怎么能出去传扬真理呢？ 

 

因此，宣教的基础是：能听到，能相信，能知道。我们现在有责任去告诉别人这荣

耀的救恩，以及神要使所有的人成为义，无论是犹太人或是希腊人，他们只要单单

地相信神的儿子耶稣基督。 
 

罗马书十章 15 节说：『如经上所记：「报福音、传喜信的人，他们的脚踪何等佳

美﹗」』 

 

哦，我真喜欢这节经文。 
 

这就是为什么我如此热爱服事，因为我有这荣幸去将好消息带给人们。现在当你打

开电视，或是打开晚报，看着《时代杂志》上的新闻，你都看不到好消息，你只看

到整个世界都充满着问题。但是，哦，感谢神，我们有这好消息可以告诉万邦。这

是平安和生命的资讯，这是美好事物的消息。『神爱世人，甚至将他的独生子赐下

他们，叫一切相信的人不致灭亡，反得到永生。』而且可以享受神永恒国度的荣

耀，并且能够成为神的儿女，与耶稣基督同为神的后嗣，一同分享这荣耀。同时，

还要在那将临到的世代里成为君王和祭司。这是如此美好的消息！但是并不是每个

听到的人都乐意领受听从福音。 

 

罗马书第十章 16 和 17 节说： 

10:16 只是人没有都听从福音，因为以赛亚说：「主啊，我们所传的有谁信

呢？」 

10:17 可见，通道是从听道来的，听道是从基督的话来的。 

  

因此，除非人们听到，否则他们无从相信。『通道是从听道来的，听道是从基督的

话来的。』我们是透过神的话语，才能够认识神。知道神之后，我们才能够来相信

祂并且信靠神。神的话语是建立我的信心的必要因素。人们常常说：「哦，我真希

望我有更大的信心」，可是我认为，对神缺乏信心，是对神的一种侮辱。 

 

我曾经听过有人祷告说：「哦，主啊，帮助我相信，请你帮助我相信。」如果有一

天，我回到家对妻子说：「亲爱的，我决定今晚带你出去吃晚饭，让我们出去吃些

上等的牛小排。」而我的妻子说：「哦，帮助我相信你吧！查克，请帮助我相信

你」，如果我妻子这样回应我，我会有什么感受？这当然会让我怀疑我自己到底是

一个怎样的人，我的妻子居然这样不相信我！然而，许多时候，我们总是对神的应

许，这样回应说：「哦，神啊，求你现在帮助我相信，帮助我相信你。」但是，圣

经说得很清楚: 『通道是从听道来的，听道是从基督的话来的。』 
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犹大书告诉我们，要使我们保守自己常在神的祝福和神的爱中，就是要建立自己对

神有最神圣的信心。当然，只有透过神的话语，我们才能够建立圣洁的信心。打个

比方，如果你不认识某个人，那么你很难相信他。当某个人来到我面前说：「哦，

在信靠神这件事上我真的是很困难」，其实，他的实际意思是：「我并不是真的很

认识神。」因为，如果你确实认识神，那么你才会在信靠祂的这件事上一点都没问

题。 

  

然而，你要如何认识神呢？就是透过祂的话语，你就可以认识神。因为祂已经将自

己显明给我们了。因此，『通道是从听道来的，听道是从基督的话来的。』 

 

想要自己的信心增加，就要研读神的话。 
 

罗马书第十章第 18 节说：『但我说，人没有听见吗？诚然听见了。他们的声音传

遍天下；他们的言语传到地极。』 

 

是的，他们确实听见了。耶稣基督的事迹传遍了整个犹太地区直到地极。 

 

罗马书第十章第 19 节说： 『我再说，以色列人不知道吗？先有摩西说：我要用

那不成子民的惹动你们的愤恨；我要用那无知的民触动你们的怒气。』 

 

神藉着祂在外邦人中的工作，将祂的恩典、祝福和爱倾倒在外邦人身上，来触动犹

太人的怒气，使犹太人会因此透过耶稣基督去寻求神。当犹太人见到神是何等地祝

福基督教信徒，以及他们对神和对耶稣基督的爱；当他们见到外邦人得到了神的约

和恩典，祝福，和从神而来的荣耀的时候，犹太人的嫉妒和怒气就会被触动起来。 

 

在我们最近正在研读罗马书的时候，我试着要用自己那美丽，机灵又可爱的孙女儿

来举例。她使我觉得很难过，因为她可以将我玩弄于她的掌心中。她很清楚这一

点，所以常常因此而得了不少的好处，也使我觉得很为难，因为她完全知道，碰到

爷爷的时候，她就可以控制一切。 

 

我的孙女很爱玩这套掌控爷爷的小游戏，所以我就特意去亲近其他的孙子，使这个

孙女自己主动要来亲近我。因此，当别的孙子来到我面前的时候，我就故意作出夸

张的动作，大声说：「哦，来这里，坐在爷爷的膝上，哦，你今天看来真好，过来

给爷爷抱抱」等等的话。然后，这个小孙女就过来，要挤到我的身边，我真得很喜

欢跟她玩这样的游戏。因为我真的很爱这个小孙女，但是对我来说，要使她和我亲

近，是必须先让她吃点醋。 

 

而神恰恰就是这样对待犹太人。神仍然爱犹太人，虽然他们不接受神的安排，要成

为义的方式，但是神仍然爱他们。因此，神祝福你，说：「哦，来得天国的荣耀，

进入这喜乐和祝福当中。」神是针对犹太人的脾气，等待他们自己回转过来，使他

们自己过来亲近神。 
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因此，摩西说：『我要用那不成子民的惹动你们的愤恨；我要用那无知的民触动你

们的怒气。』 
 

罗马书第十章 20 和 21 节说： 

10:20 又有以赛亚放胆说：没有寻找我的，我叫他们遇见；没有访问我的，我向

他们显现。 

10:21 至于以色列人，他说：「我整天伸手招呼那悖逆顶嘴的百姓。」 

 

因此，神的恩典和怜悯也因此临到外邦人身上。但是，神仍然整天伸手招呼那些拒

绝按照神的方法，透过耶稣基督来寻求神的犹太人。 

 

好了，听衆朋友，弟兄姐妹，今天的经文分享到这里，请在下次同样时间再来收听

今日灵粮节目，一起领受神宝贵的话语。 
 

亲爱的天父，我们为了你的话语而感谢你，我们祈求你的圣灵在我们的心里动工。

父神啊，为了我们得到的恩典，使我们得以站立而感谢你；因为这恩典，使我们能

够跟随着你那起初就有的计划而行。这个计划是你从起初就已经预定好的。感谢

你！我们这样祷告是奉主耶稣的名求，阿们。 

 


